

## **« PROJET DE L'ÉCOL'EAU » ÉCOLE DU TOURNESOL**

Les élèves du 3<sup>e</sup> cycle de l'école du Tournesol à Thetford Mines se soucient de l'eau. Suite à un problème d'approvisionnement en eau potable dans leur ville, une multitude de questions ont été soulevées. Vu l'intérêt des élèves à cette cause, deux groupes ont élaboré un projet d'entrepreneuriat : « L'Écol'Eau », sous la supervision de leur enseignante, madame Marie-France Lessard.

Les élèves ont invité des conférenciers provenant d'organismes comme « Canard Illimité », pour les informer de l'importance des zones humides. Par la suite, l'organisme « ENJEU » a répondu à diverses interrogations concernant le traitement des eaux usées et la répartition de l'eau sur la planète. Finalement, monsieur Laurent Lessard, député provincial et Ministre du travail, les a entretenus sur la politique de la gestion de l'eau.

Étant conscients de l'importance de l'eau, que ce soit dans la vie de tous les jours ou de la surconsommation, les élèves se sont appliqués à diverses tâches. Toutes ces réalisations ont été effectuées afin de mieux sensibiliser le milieu et proposer des solutions.

Parmi leurs réalisations, on retrouve : un journal « Info Écol'Eau », expliquant et démontrant plusieurs aspects de l'eau, ainsi qu'un macaron distribué à tous les élèves de leur école. Une mascotte, « Écôneauman », a été conçue afin d'aider à mieux sensibiliser et informer les différents groupes d'âges. Une pièce de théâtre intitulée « La brosse à dents » a été jouée à plusieurs reprises. Dans le cadre du concours québécois en entrepreneuriat, ce projet s'est rendu au niveau national. Il a également remporté un prix au concours « Pour que l'eau vive », décerné par les Caisses Populaires Desjardins.

Afin de démontrer leur fierté et leur très grande implication à cette cause environnementale, les élèves ont organisé une conférence de presse dans leur école. Plusieurs personnalités du monde municipal, politique et scolaire étaient présents, ainsi que différents médias.

Une Expo-sciences s'est tenue le jour même à l'école. Plus de vingt kiosques ont été montés afin de présenter l'eau sous différents aspects, et des conseils étaient prodigués afin de sensibiliser les élèves et le milieu.

Pour recommencer l'année 2005 en beauté, et bien sûr, pour continuer leur campagne de sensibilisation, le projet a été présenté au Forum d'entrepreneurship le 20 octobre à Québec. Le 21 octobre, ils ont participé au congrès des sciences de l'APSQ dans leur ville. Sept élèves présents dans leur kiosque démontraient diverses réalisations et expériences du projet « L'Écol'Eau ». La vente de leur journal « Info Écol'Eau » et de leurs signets a permis à ces jeunes d'amasser des fonds pour la phase II de leur projet.

Le 31 octobre dernier, ils ont été conviés par la Ville de Thetford Mines à participer à une conférence de presse qui se déroulait à l'Hôtel de ville. La Ville de Thetford Mines a choisi la mascotte « Écôneaman » comme porte-parole du dossier de l'eau et des conseils à promouvoir à toute la population. Un hommage a été rendu aux petits entrepreneurs. La ville a également offert sa collaboration et son soutien au projet « L'Écol'Eau », qui en est maintenant à sa deuxième année. Les jeunes élèves sont fiers de ce partenariat entre le monde scolaire et municipal. Grâce à cette belle collaboration, trois groupes de notre école préparent maintenant la phase II du projet. Une plus grande ouverture sera faite sur le milieu afin de conseiller, d'éduquer et d'outiller les familles et la population.

Ces jeunes s'impliquent et défendent cette cause avec ardeur car ils savent que ... L'EAU C'EST PRÉCIEUX !

Marie-France Lessard  
Enseignante responsable du projet